

## Bonjour Paris – Die Leistungskurse Deutsch, Mathematik und Biologie unterwegs in der schönen Stadt an der Seine

Im Rahmen der Fahrtenwoche der Q2 vom 04. bis zum 08.09.2023 führten die Studienfahrt der Leistungskurse Biologie, Deutsch und Mathematik nach Paris.

Dort hatten wir ein kulturgeladenes Programm, darunter die Besichtigung der Katakomben, einen Aufstieg zum Sacré-Cœur de Montmartre und zum Eiffelturm, zwei Stadtführungen, einen Besuch im Louvre und eine Bootsfahrt in der Abenddämmerung auf der Seine, deren krönender Abschluss der beleuchtete und glitzernde Eiffelturm war.

Bei der Stadtführung erfuhren wir viel über die Geschichte der Stadt, über die verschiedenen Einflüsse ihrer absolutistischen Herrscher, wie Ludwig XVI oder Napoleon Bonaparte, und darüber, wie sich Paris über die Jahrhunderte entwickelte.

Bei durchgehend heißem Wetter war der Besuch in den Katakomben zwar eine angenehme Abkühlung, aber durch den Anblick der 6 Millionen übereinandergestapelten Skelette und Totenköpfe doch auch sehr verstörend.

Wir sind viel gelaufen, um die Stadt mit all ihren Facetten zu erkunden, und den meisten taten am Abend die Füße weh, doch wir wurden immer wieder mit atemberaubenden Anblicken auf Paris belohnt. Zum Glück konnten hin und wieder manche Fußwege durch die Metro verkürzt werden, zumal die Fahrt in diesen meist völlig überfüllten Verkehrsmittel definitiv auch schon ein typisches Erlebnis für Frankreichs Hauptstadt ist.

Unsere Freizeit haben wir auf verschiedene Art und Weise genutzt, z. B. durch Besuche in unterschiedlichen Museen, von denen besonders das Musée d'Orsay mit einer großen Ausstellung von Van Gogh, Monet, Manet, Renoir und weiteren Künstlern überzeugte. Ebenfalls gab es einige Shoppingtouren auf der Champs-Élysées oder gemütliche Pausen in Pariser Cafés.

Trotz der Vorwarnungen unserer Lehrerinnen lief nicht alles nach Plan, denn leider blieb uns auch die Begegnung mit einem Taschendieb nicht erspart und einem Teilnehmer wurde sogar seine Kette gestohlen. Das sind wohl die Kehrseiten der Großstadt...

An zwei Abenden haben wir den Tag mit einem Aufenthalt an der Seine und bester Stimmung ausklingen lassen. An einem anderen entspannten wir alle gemeinsam am Sacré-Cœur und genossen den Blick über die Stadt im Abendlicht.

Alles in allem war es eine sehr gelungene Kursfahrt, bei der jeder und jede von uns noch etwas lernen und vor allem sehr schöne Erinnerungen mit nach Hause nehmen konnte.